
 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 2015 des Vereins der Freunde und Förderer 

des Gymnasiums am Moltkeplatz 

 
Die Einladung und Tagesordnung erfolgten termingerecht postalisch im März 2015 zum 20.4.2015, 

20.00 Uhr. 

 

Top 1: Bericht des Vorstandes 

 

Der 1. Vorsitzende, Herr Armin te Neues, begrüßt die Anwesenden und heißt die neue Schulleitung 

- Herrn OStD Dr. Udo Rademacher als Direktor und Herrn OStR Dr. Thomas Zöllner als seinen 

Stellvertreter - herzlich willkommen und verspricht sich eine ebenso gute Zusammenarbeit wie mit 

dem 2014 verabschiedeten Schulleiter OStD Rolf Neumannn und seiner Stellvertreterin Frau StD 

Anneliese Aalam-Behr.  

Der Verein hat die Schule 2014 mit Zuwendungen von fast 22.000€ und die Scheuten`sche 

Bibliothek mit 29.000€ (incl. Zuschuß durch die Landesregierung) unterstützt. Das neue Schuljahr 

steht ganz im Zeichen der Vorbereitungen und Durchführung des Jubiläums zum 100-jährigen 

Bestehen des Schulgebäudes. 

 

Top 2: Bericht des Schatzmeisters  

 

Herr Uwe Kießling erläutert den auf der Homepage einzusehenden Kassenbericht des Jahres 2014. 

Ein Vermögensabbau von fast 16.000€ ist einem deutlich gesunkenen Spendenaufkommen (bei 

Einzel- als auch Großspenden) und Fehlbeträgen bei den Streicherklassen geschuldet. Die Zahl der 

Buchpatenschaften ist ebenfalls gesunken.  

Der Schatzmeister erhofft durch die geplante Umstellung des Formates  und des Verteilungsmodus 

der Moltke-Chronik (s.u.) eine größere Leser- und Sponsorenschaft zu erreichen und so zum alten 

Spendenvolumen zurückkehren zu können. Darüber hinaus wird angeregt auch auf Elternabenden 

der Klassen 6 und 7 (und nicht nur wie bisher in den 5ern) durch Vertreter des Vereins neue 

Mitglieder anzuwerben. 

 

Top 3: Bericht der Kassenprüfer 

 

Die Kassenprüfung erfolgte am 11.3.2015 durch die Herren W. Gabbert und R. Rombock; dabei 

wurden keine Unregelmäßigkeiten festgestellt, so dass Herr Gabbert die Entlastung des Vorstandes 

und des Beirates beantragt. 

 

Top 4: Entlastung des Vorstandes 

Beschluss: Der Vorstand und Beirat werden einstimmig entlastet. 

 

Top 5: Vorstellung des neuen Konzeptes der Moltke-Chronik 

 

Herr Dr. Zöllner erläutert am Beispiel zweier Schulzeitungen anderer Schulen das neue Konzept zur 

Neugestaltung der Moltke-Chronik: 1. Die Veröffentlichung im Herbst - statt bisher Frühjahr - hat 

den Vorteil der Berichterstattung über den ganzen Zeitraum des vergangenen Schuljahres (August 

bis August) und könnte so am Tag der offenen Tür auch als Werbematerial zum Einsatz kommen. 

Beiträge können bis kurz vor den Sommerferien berücksichtigt werden. 

2. Für Firmen ist Din a 4 Format als Werbetäger interessanter als das alte Din a 5. Ca. 10% der 

Ausgabe sind für Werbung vorzusehen, d.h. in der Regel 6 Seiten. 

3. Da ca 90% des Inhaltes einer Chronik das aktuelle Schulleben wiederspiegeln, sollten die davon 

Betroffenen auch in den Genuss dieser Lektüre kommen; d.h. alle Schüler/Eltern sollen die 

Chronik erwerben können. 



 

 

Beschluss:  Die Moltke-Chronik soll ab Herbst 2015 im Din a 4 Format in gebundener Form 60-

seitig in einer Auflage von 1000 Stück erscheinen. Über die noch zu regelnden Verteilungs- und 

Preismodalitäten berät der Vorstand. Der Beschluss fällt einstimmig aus. 

 

Top 6: Neuwahl des Vorstandes und des Beirates 

 

Herr W. Haberstroh übernimmt das Amt des Wahlleiters und lässt über den Vorstand und den 

Beirat - alle haben sich zur Wiederwahl bereit erklärt - in toto abstimmen. 

Beschluss: Es erfolgt einstimmige Wiederwahl des Vorstandes und des Beirates. 

Der erste Vorsitzende dankt für das entgegengebrachte Vertrauen und möchte den Beirat um ein 

junges Mitglied erweitern; daraufhin stellt sich Frau Peggy Marra-Mann zur Wahl. 

Beschluss: Frau Peggy Marra-Mann wird einstimmig als neues Mitglied des Beirates gewählt. 

 

Top 7: Neuwahl der Kassenprüfer 

 

Die Kassenprüfer der letzten Jahre, Herr W. Gabbert und Herr R. Rombock stellen sich zur 

Wiederwahl. 

Beschluss: Herr W. Gabbert und Herr R. Rombock werden einstimmig zu Kassenprüfern 

wiedergewählt. 

 

Top 8: Beschluss über die Zuwendungen des Vereins für die Schule gemäß der Satzung 

 

Herr Dr. Zöllner erläutert an Hand einer Tischvorlage die diversen Wünsche von insgesamt 21 

Fachschaften in einem Umfang von über 22.000€; in einer internen Vorabsichtung durch die 

Schulleitung erfolgte eine Reduzierung auf 10.780€.  Die Austauschprogramme (Frankreich,China, 

Niederlande) und Projekte (Moltkeforum, EDV, Tag der offenen Tür, Sanitätsdienst,etc.) ergänzen 

die Wunschliste auf insgesamt 16.000€. 

Beschluss: Die Versammlung beschließt einstimmig die Genehmigung einer Summe von 16.000€ 

als Zuwendung an die Schule für das Schuljahr 2015/16. 

 

Top 9: Verschiedenes 

 

I. Herr Dr. Rademacher erläutert die Projekte für die 100-Jahr Feierlichkeiten des Schulgebäudes: 

1. Am 1. Juni offizieller Empfang mit Vertretern der Stadt und der Denkmalstiftung, 

Rahmenprogramm und Übergang in ein Schulfest 

2. Erstellung einer Festschrift in der zweiten Jahreshälfte, die schwerpunktmäßig das Schulleben 

und weniger die Architektur beleuchtet 

3. im November ein „Martinsfest“ mit Laternengalerie in den Schulfenstern unter Einbeziehung der 

Nachbarschaft (u.a. Bismarckviertelverein) 

4. Sponsorenlauf im Herbst 

5. Tag des offenen Denkmals mit Prämierung eines Architekturwettbewerbes zum Schulgebäude 

 

II. Antrag auf Erhöhung des Mindestbeitrages auf 20€. 

Beschluss: Die Versammlung beschließt einstimmig die Anhebung des Mindestbeitrages auf 20€. 

 

III. Herr Wüst berichtet über seine Arbeit an der Scheuten`schen Bibliothek: 

Die Förderung durch das Land ist im April 2015 ausgelaufen; bisher sind 150.000€ in das Projekt 

geflossen (Land und Förderverein je 75.000€). alle Bücher sind in geeigneten Schränken 

untergebracht; 1200 sind repariert worden (ca.100€/Buch) , es sind noch 2000 bis 2500 Bücher 

reparationsbedürftig.  

 



 

 

IV. Eine Beleuchtung des Portikus durch die Stadtwerke wird wegen Umstellung auf LED-

Leuchten im Herbst erfolgen. 

 

 

Der erste Vorsitzende schließt die Versammlung um 21.45 Uhr. 

 

 

Armin te Neues                                                             Dr. Wolfgang Urban 
   (1. Vorsitzender)                                                                                   (2. Vorsitzender/Schriftführer) 

 

 

 

 

 

 

 
 


